



Intervención de Colombia el diálogo de alto nivel entre los Estados miembros y el secretario general durante el segmento de actividades operacionales del ECOSOC

24 de mayo de 2023, 10:00 – 13:00

Verificar con el discurso pronunciado
3 minutos

Gracias, señor presidente.

Agradezco al secretario general por el reporte y por su compromiso indeclinable con las reformas, particularmente con la puesta en marcha del sistema de coordinadores residentes.

En Colombia nos hemos fijado como prioridad la construcción de un nuevo contrato social que conlleve a la superación de las injusticias históricas, el cambio en el relacionamiento con el medio ambiente y la transformación productiva con base en el conocimiento y en armonía con la naturaleza.

Estamos convencidos de que el punto de partida para lograr el desarrollo sostenible, tanto en nuestro país como en otras latitudes, es el reconocimiento y la superación de esas injusticias y de la desigualdad.

Lograr la plena implementación de la Agenda 2030 y sus ODS en esta década requiere de acciones urgentes, decididas y transformadoras y requiere, por lo tanto, de un sistema de las Naciones Unidas para el desarrollo que responda de manera ágil a las necesidades actuales de los países en desarrollo.

Pero, así como demandamos agilidad de la organización, también como Estados Miembros tenemos que ser capaces de responder con la velocidad y el nivel de ambición necesarios para superar las múltiples crisis que vivimos hoy. La triple crisis ambiental, la pobreza y desigualdad creciente,



el retroceso en los derechos de mujeres y niñas y en el ODS 5 en todo el mundo, la inseguridad alimentaria y nutricional, entre muchos otros, son problemas que impactan desproporcionadamente a los países en desarrollo y a las personas en situación de vulnerabilidad, y requieren una respuesta concertada y solidaria.

Excelencias,

Colombia ha sido pionera en la implementación del Sistema de Coordinadores Residentes y podemos afirmar que este modelo ha servido para brindar respuestas más integradas y coherentes del Equipo País en apoyo a las políticas y prioridades nacionales. Quiero hacer un reconocimiento especial al trabajo de nuestra Coordinadora Residente, Mireia Villar, quien estará hablando esta tarde acerca del extraordinario trabajo que está haciendo su oficina para apoyar los esfuerzos nacionales en la movilización de financiamiento para los ODS.

Sin embargo, a pesar de los buenos resultados evidenciados, la brecha de financiamiento es cada vez más preocupante y es urgente financiamiento sostenible, predecible y adecuado. Quisiera preguntar al señor secretario general cuál es el plan de respuesta inmediato para hacer frente a esta crisis y garantizar el funcionamiento del sistema de coordinadores residentes.

Finalmente, reitero la disposición de mi país para continuar trabajando por un sistema más flexible, coherente y efectivo que catalice la implementación de la Agenda 2030 y sus ODS.

Muchas gracias.

